

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL

AUMENTAN TRÁMITES DE CREDENCIALES DEL INE EN ESTADOS UNIDOS

En los primeros 16 días de este año cerca de 10 mil connacionales que residen en Estados Unidos se han acercado a los consulados de México en ese país para tramitar su credencial para votar. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional Electoral (INE) —con información de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE)—, Los Ángeles, Chicago, Dallas, Nueva York y Houston encabezan la lista de las ciudades con más solicitantes del documento, mismo que también es reconocido por algunas autoridades estadounidenses como medio de identificación. El reporte que la Cancillería envía al Instituto con respecto a los trámites de la credencial para votar desde el extranjero, con cifras registradas del 1 al 16 de enero de 2017, arroja que si bien en esas ciudades más mexicanos se acercaron a realizar sus trámites, en algunas de ellas la afluencia fue mayor entre los días 9 y 13 de enero. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, CARINA GARCÍA)

VENCE EN FEBRERO PAGO DE DEUDAS

En febrero, los partidos políticos deberán entregar al Instituto Nacional Electoral (INE) sus informes sobre los saldos pendientes de pago por concepto de contribuciones de los ejercicios fiscales 2015 y anteriores por un monto de 625.9 millones de pesos, informó el consejero Marco Antonio Baños. En entrevista, dijo que será hasta revisar los informes de los partidos cuando el Instituto conozca a qué autoridad deberá dar vista para que, en su caso, se desahogue algún procedimiento de cobro o multa por no haber entregado estos recursos de manera oportuna a las instancias en términos de la ley. Lo anterior, luego de los criterios para el tratamiento de los saldos pendientes de pago por concepto de contribuciones de los partidos políticos nacionales con acreditación local y partidos políticos locales que aprobó el Consejo General del INE en noviembre de 2016 y fijó como plazo para liquidarlos el 31 de diciembre de 2016. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 10, NOTIMEX)

MUJERES, EL OBJETIVO PARA LAS ELECCIONES

Las mujeres podrían convertirse en el próximo blanco al que los partidos políticos dirijan su propaganda, luego de que el Estudio Censal 2015 que realizó el Instituto Nacional Electoral (INE) indicó que este sector de la población creció en participación en las urnas. De acuerdo con el reporte, en las elecciones intermedias de 2015, las mujeres votaron en nueve puntos porcentuales más que los hombres, cuando tres años atrás la tendencia fue de seis puntos. En el estudio se resalta que esta participación ha crecido, posiblemente por la “mayor participación de las mujeres en cargos de elección popular, así como en un notable incremento de discursos y plataformas políticas orientadas a los intereses de las mujeres y la equidad de género”. En contraste, el reto está en el segmento de los jóvenes, ya que los de 20 a 29 años son los que participan menos. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 10, AURORA ZEPEDA)

TRUMP DE CUERPO ENTERO/ MARCO ANTONIO BAÑOS

Ninguna democracia se sostiene cuando abraza el odio como política pública ni cuando asume como prioridad consolidar una pureza de perfiles raciales en su territorio, tampoco cuando emprende cruzadas desde el aparato público para estigmatizar a personas por su origen y opta por el escarnio, por achacarles todos los males de su entorno. Con menos de una semana en el gobierno, el presidente estadounidense, Donald Trump, ha dado pasos que lo acercan al precipicio del autoritarismo y la xenofobia institucionalizada. Se ha comprometido por decreto

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

formal, sin matices ni pena, a sembrar odio, a estigmatizar a seres humanos, a separar familias y a perseguir a quien no se sume en gobiernos locales de su país a esa cacería inaudita. Las políticas firmadas por Trump a manera de “orden ejecutiva” el 25 de enero caminan por esa ruta y deben preocupar al mundo, no sólo a nuestro país. Más allá de la orden para construir un muro fronterizo y sus arengas para que México lo pague, hay en las órdenes ejecutivas firmadas riesgos mayores que sus bravatas tuiteras. Son documentos que dejan registro histórico del momento que vivimos, que dibujan al presidente de los Estados Unidos de cuerpo entero en el 2017, que hablan de su profundo desprecio hacia migrantes extranjeros que ingresan sin documentos y hacia los que teniéndolos al principio, permanecieron en territorio norteamericano cuando sus visas colmaron vigencia. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 50, MARCO ANTONIO BAÑOS)

ELECCIONES 2017

SE ACABA EL TIEMPO PARA TRAMITAR MICA

En el Estado de México, Nayarit, Veracruz y Coahuila mañana vence el plazo para que los ciudadanos puedan realizar el trámite de reposición de la credencial para votar con fotografía por causa de robo, extravío o deterioro grave, para poder participar en los comicios del 4 de junio. El último día para acudir a los módulos es el 31 de enero. Los plásticos solicitados que no hayan sido recogidos estarán a disposición de la ciudadanía hasta el 10 de abril. Para garantizar el derecho al voto en los cuatro estados donde habrá elecciones, a partir del 1 de febrero y hasta el 20 de mayo podrán solicitar la reimpresión de micas en caso de extravío, siempre y cuando no requieran algún cambio en los datos de la credencial; ésta se imprime con el mismo número de emisión y la misma fotografía del ciudadano, quien deberá acudir a recogerla al Módulo de Atención Ciudadana antes del 2 de junio. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, AURORA ZEPEDA)

PIEBRE DE CANDIDATOS SIN PARTIDO

El fenómeno de las candidaturas independientes se disparó en el Estado de México, Coahuila, Nayarit y Veracruz, donde al menos 250 aspirantes han levantado la mano para participar en las elecciones del 4 de junio. La cifra contrasta con los al menos 500 aspirantes que se registraron en las elecciones de junio de 2016, pero para un total de 12 estados. En el caso del Estado de México, ocho aspirantes ya obtuvieron su registro para competir por la gubernatura; en Coahuila, de los 42 aspirantes, cuatro corresponden a candidatos a la gubernatura, siete para diputados y 31 para ayuntamientos. En Nayarit, más de 100 personas se capacitaron para registrarse como independientes a diversos cargos, pues la entidad apenas este mes inició su proceso electoral, a diferencia de las otras tres, que lo comenzaron el año pasado. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 8, BERNARDINO MÉRIDA)

NÚÑEZ ARMAS SE INSCRIBE EN EL PROCESO INTERNO DEL PAN EN EL ESTADO DE MÉXICO

El ex alcalde de Toluca y ex diputado federal y local, Juan Carlos Núñez Armas, inscribió ante la dirigencia del PAN su precandidatura a la gubernatura del Estado de México y afirmó que el panismo es la mejor opción para transformar la realidad social de los mexiquenses. Núñez Armas es el segundo aspirante en registrar su precandidatura; el viernes lo hizo José Luis Durán Reveles, quien se ha desempeñado dos veces como alcalde de Naucalpan, fue candidato a gobernador en 1999 y subsecretario de Gobernación en el sexenio de Vicente Fox (2000-2006). (LA JORNADA, ESTADOS, P. 28, JAVIER SALINAS E ISRAEL DÁVILA)

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

SALA SUPERIOR

COMPARECEN HOY 18 POR VACANTES EN EL TEPJF

Los 18 candidatos para ocupar sendas vacantes en tres Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) comparecen hoy ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Los aspirantes tendrán que exponer sus conocimientos sobre las funciones que realizan y los puntos más destacados del ensayo que entregaron con la documentación requerida. Los jueces previamente designados por sorteo podrán formular una o más preguntas y los candidatos tendrán un máximo de cinco minutos para responder. Los ministros emitirán sus votos para elegir a nueve candidatos que conformarán las tres ternas que serán enviadas al Senado de la República. Quien ocupe la vacante de la Sala Regional Especializada permanecerá en el cargo hasta el 10 de septiembre de 2020; el de Sala Monterrey, hasta el 7 de marzo de 2019, y el de Sala Guadalajara, hasta el 7 de marzo de 2022. Quienes resulten elegidos por la Cámara alta sustituirán a Mónica Aralí Soto Fregoso, Reyes Rodríguez Mondragón y Felipe de la Mata Pizaña, ahora magistrados de la Sala Superior del TEPJF. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 14, DIANA LASTIRI; CAPITAL MÉXICO, NACIONAL, P. 10, ISRAEL YÁÑEZ G.)

ENTIDADES FEDERATIVAS

BAJA CALIFORNIA SUR

BUSCAN ANULAR LA PENSIÓN VITALICIA A MAGISTRADOS DE BAJA CALIFORNIA SUR

El Poder Judicial de Baja California Sur presentó al Congreso local una iniciativa de reformas a la Ley Orgánica del Tribunal Superior de Justicia del Estado (TSJE) para anular la pensión vitalicia que los diputados autorizaron, en diciembre pasado, a los magistrados que cumplan un segundo periodo de seis años en el cargo. El artículo ocho de la ley interna del TSJE estipula que los magistrados que previa elección concluyan su segundo periodo constitucional en el cargo tendrán a partir de ese momento un haber de retiro equivalente al 100% del total de las percepciones que correspondan a los magistrados en activo durante los primeros dos años, hasta llegar al 70%, porcentaje que se cubrirá a partir del octavo año de la conclusión del segundo periodo en el cargo y hasta el fallecimiento. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 8, RAYMUNDO LEÓN)

CIUDAD DE MÉXICO

A MARCHAS FORZADAS AVANZA LA CONSTITUCIÓN

Durante la sesión de ayer domingo, diputados de la Asamblea Constituyente trabajaron a marchas forzadas para sacar la Carta Magna de la Ciudad de México, de la que quedaban pendientes temas polémicos como el derecho a votar a los 16 años, la revocación del mandato, la conformación del Congreso local y el acceso de trabajadores no asalariados a una pensión. La Asamblea Constituyente aprobó que los ciudadanos puedan solicitar la revocación de mandato de sus representantes electos, incluido el jefe de gobierno. En la sesión de este domingo se aprobaron cambios en el Poder Legislativo de la Ciudad de México que permiten la reelección de los diputados. Con estas modificaciones, los legisladores avanzan en la discusión de los artículos que integrarán la Constitución de la Ciudad de México, la cual debe ser terminada este martes 31 de enero. Asimismo, los diputados avanzaron en los

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

cambios a la conformación del Congreso local, al aprobar que ahora se integrará por 33 diputados electos y 33 plurinominales, con la posibilidad de reelegirse por otro periodo, con la oposición de Morena. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, GERARDO SUÁREZ)

OAXACA

DETECTAN DESVÍOS DE CUÉ EN OAXACA

El gobierno de Oaxaca detectó un desvío de 290 millones de pesos en la administración del ex gobernador Gabino Cué, quien buscó transferir ese monto del Fondo Regional (Fonregión) a la construcción del Centro Cultural y de Convenciones. "El recurso que se había destinado, más de 290 millones de pesos etiquetados al Centro de Convenciones, se sacaron de otro fondo que era el Fonregión. Una vez que lo platicamos con Hacienda nos señalaron que eso sería hacer desvío de recursos", explicó el mandatario Alejandro Murat. (REFORMA, NACIONAL, P. 11, ARCELIA MAYA)

PUEBLA

MORENO VALLE HIZO DE PUEBLA EL ESTADO MÁS ENDEUDADO DEL PAÍS

Este martes concluirá la gestión del gobernador panista Rafael Moreno Valle, quien dejará a la entidad una deuda que trascenderá al menos cuatro periodos gubernamentales, advirtieron expertos en finanzas públicas y diputados de oposición. Los proyectos para prestación de servicios (PPS) que contrató Moreno Valle para detonar la infraestructura en su sexenio hicieron de Puebla el estado más endeudado del país, aunque los pasivos todavía no se contabilizan en forma oficial y por ello no se ven reflejados en las cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De acuerdo con especialistas y legisladores de oposición, los pasivos de Puebla suman 76 mil millones de pesos. (LA JORNADA, PORTADA Y ESTADOS, P. 1 Y 26, MÓNICA CAMACHO Y MARTÍN HERNÁNDEZ)

VERACRUZ

DESIGNAN A ALARCÓN GUEVARA LÍDER DEL PRI EN VERACRUZ

La dirigencia estatal del PRI en Veracruz nombró a Renato Alarcón Guevara su nuevo presidente en la entidad. El ex delegado del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) rindió protesta como dirigente local provisional del PRI. Durante la ceremonia de nombramiento, descartó que el ex gobernador de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán, vaya a operar la selección de candidatos a alcaldes y el proceso electoral del 4 de junio. (MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 18, ISABEL ZAMUDIO Y FERNANDO MERAZ)

INFORMACIÓN RELEVANTE

ANALIZAN QUE MURO LO PAGUEN CÁRTELES

Entre las opciones que la administración de Donald Trump contempla para forzar a México a pagar por el muro fronterizo, destacan los cárteles del narcotráfico. El jefe de gabinete de la Casa Blanca, Reince Priebus, incluyó esta posibilidad tras ser cuestionado por la financiación del proyecto en entrevista con la cadena CBS.

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

“Podría ser sobre los cárteles de las drogas. Y podría ser sobre las personas que vienen ilegalmente y pagan multas”, refirió Priebus. El jefe de gabinete no dio ninguna explicación sobre cómo los cárteles podrían contribuir al pago de la construcción fronteriza. (REFORMA, PORTADA, P. 1, STAFF)

INTELECTUALES Y LEGISLADORES CONDENAN A NETANYAHU

Artistas e intelectuales judío-mexicanos, así como legisladores han expresado su desaprobación a las declaraciones del primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, de respaldo al muro que Donald Trump pretende construir en la frontera entre México y Estados Unidos. Sabina Berman, Myriam Moscona, Pedro Meyer y Arturo Ripstein, entre otros artistas e intelectuales judíos, manifestaron su desacuerdo con la postura de Netanyahu. El coordinador de los senadores del PAN, Fernando Herrera, afirmó que el primer ministro israelí desconoce claramente la realidad fronteriza y el derecho internacional. Se refirió al mensaje que Netanyahu dio a conocer en su cuenta de redes sociales, en el que se manifestó a favor de la construcción del muro en la frontera de México con Estados Unidos, como lo propone el presidente estadounidense. El portavoz del Ministerio de Exteriores israelí, Emmanuel Nahshón, matizó que Netanyahu “se refería a que estamos dispuestos a compartir con otras naciones nuestra experiencia en seguridad. No expresábamos ninguna posición de las relaciones entre México y EU”. El ministro israelí del Interior, Aryeh Deri, se sumó a las críticas. “No entiendo por qué tuviste que hacerlo. Eso es un asunto interno”, espetó Deri a Netanyahu en una reunión y le sugirió que se disculpe. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, ALBERTO MORALES)

OFRECE CEM REFUGIO PARA LOS DEPORTADOS

Ante una eventual deportación masiva de migrantes por parte de Estados Unidos, la Iglesia católica mexicana pondrá a disposición de mexicanos y extranjeros el servicio de los dispensarios, comedores, escuelas y hospitales católicos ubicados en ciudades fronterizas, aseguró Alfonso Miranda Guardiola, secretario general de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM). En tanto, el cardenal Norberto Rivera aseguró que el muro que pretende construir Trump aislará a Estados Unidos de México, de Latinoamérica y del mundo. En un mensaje publicado en el sitio del Sistema Informativo de la Arquidiócesis de México, afirmó que, pese a las provocaciones del mandatario estadounidense, México debe optar por el diálogo y puentes de entendimiento. Por su parte, Luis Raúl González Pérez, titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), solicitó a cuatro instancias de Naciones Unidas y a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) que sigan y, de ser necesario, emitan pronunciamientos y dicten medidas ante los cambios en las políticas migratorias aprobadas por Estados Unidos. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 9, ARCELIA MAYA; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 18, ASTRID SÁNCHEZ)

MEJOR ACABAR TLCAN A MALA NEGOCIACIÓN

A pesar de las diferencias y tensiones que surgieron en estos días entre la administración del estadounidense, Donald Trump, y el gobierno mexicano, ex negociadores del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) coincidieron en que es preferible quedarse sin el acuerdo a tener una mala negociación. Los padres del TLCAN afirmaron que no es deseable una guerra comercial en la que se pongan aranceles o impuestos a los productos que intercambian entre sí, por la incertidumbre que se puede generar en ambos mercados. En entrevista, ex negociadores que representaron al sector público y privado, tanto de México como de Estados Unidos durante la negociación del TLCAN, dieron puntos de vista sobre las actuales circunstancias por las que

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

atraviesa la relación comercial de los dos países socios, así como lo que se debe evitar y promover durante el diálogo para modernizar el tratado trilateral. Con la visión que le dio su labor como ministro de asuntos de comercio en la embajada de México en Washington en las negociaciones del Tratado, Luis de la Calle Pardo advirtió que para negociar con una persona como Trump es necesario tener un objetivo claro, tener unidad del lado mexicano y conciencia de que es mejor no tener acuerdo a terminar con un mal convenio. Guillermo Güémez García, negociador del sector privado en el llamado “cuarto de junto”, aseveró que no es cuestión de ver quién es el negociador más rudo, sino que se trata de sacar el mejor acuerdo para las dos partes y “no hay que temerle a Estados Unidos”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 4-5, IVETTE SALDAÑA)

DEMANDA PAN Y PRD ACUERDO POR MÉXICO; SENADO TIENE NUEVOS RETOS: ESCUDERO

Los grupos parlamentarios del PAN y PRD en la Cámara de Diputados consideraron que ante las circunstancias que vive el país es imperante que la Presidencia de la República convoque a un acuerdo nacional por la defensa de México, el cual debe contar con la participación plural e incluyente de los Poderes de la Unión, representantes empresariales y sociales, para que de forma conjunta se emprendan acciones que abonen a la buena vecindad, al respeto de los derechos humanos y a las ventajas de un libre comercio, a fin de responder de forma organizada a las medidas emprendidas por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. El coordinador del PAN, Marko Cortés Mendoza, dijo que la convocatoria debe ser incluyente, dejando a un lado las diferencias políticas, pues ante la amenaza externa "es necesario propiciar un ambiente de unidad nacional". El coordinador de la bancada perredista, Francisco Martínez Neri, señaló que su partido insistirá en realizar un acuerdo de solidaridad nacional, una amplia convergencia, un acuerdo en defensa de la nación. Por su parte, el presidente del Senado de la República, Pablo Escudero, afirmó que el próximo periodo ordinario de sesiones comenzará con muchos retos, ya que el arranque de la nueva administración en Estados Unidos trajo desafíos que nuestro país debe enfrentar de manera unida. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6 Y 8, SUZZETE ALCÁNTARA Y ALBERTO MORALES)

LAS PLENARIAS DEL PRI Y PAN SE EFECTUARÁN HOY Y MAÑANA

Hoy y mañana las bancadas del PRI y PAN en el Senado de la República llevarán a cabo sus reuniones plenarias. Los legisladores del tricolor efectuarán sus labores en las instalaciones de la Cámara alta los dos días, y los del blanquiazul trabajarán en la torre Azul —edificio de los panistas— y en el Senado. Ambas bancadas, por separado, analizarán los temas del gasolinazo, política exterior de México, embates del presidente de Estados Unidos, Donald Trump; seguridad pública e interior —el marco legislativo que requieren las fuerzas armadas para participar en tareas de seguridad pública—, crecimiento económico y política social. Los dos grupos analizarán el gasolinazo y las repercusiones electorales de éste, pues en junio, se llevarán a cabo comicios para renovar las gubernaturas del Estado de México, Coahuila y Nayarit. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 11, VÍCTOR BALLINAS)

PARTIDOS SE RESISTEN A REDUCIR SUS GASTOS

Los partidos políticos se resisten a reducir el financiamiento público que reciben. A punto de iniciar el periodo de sesiones, el análisis del tema está condicionado a una reforma político-electoral y legisladores admiten que no existe ningún pacto para avanzar sobre ese asunto. En el Congreso de la Unión existen al menos nueve propuestas que van desde reducir el financiamiento público, modificando la fórmula como se reparten los recursos, hasta vincularlos al número de votos obtenidos en elecciones. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 4, CLAUDIA SALAZAR)

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

APLICA EL GOBIERNO AUSTERIDAD A MODO

Aunque el gobierno federal prometió austeridad ante la difícil situación económica del país, la realidad es que cada año suele gastar una verdadera fortuna en productos superfluos, como alimentos y viáticos de los funcionarios. De acuerdo con una revisión de cuentas públicas, informes de finanzas públicas y presupuestos de egresos, las principales secretarías de Estado exceden por varios millones de pesos lo que el Congreso de la Unión les aprueba para alimentación y traslados. Por ejemplo, la Presidencia en 2015 gastó 42 millones 27 mil pesos en viáticos y trasladados, cuando su gasto aprobado para ese fin era de apenas 19 millones de pesos. (REFORMA, NEGOCIOS, P. 1, GONZALO SOTO)

CRITICAN SELECCIÓN EN COMITÉ DEL SNA

Este lunes, estará listo el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA). Sin embargo, en los últimos días, algunos interesados expresaron su inconformidad porque cuatro de los 17 semifinalistas presentaron cartas de postulación de dos integrantes de la Comisión de Selección, que designarán a los cinco ciudadanos clave en la nueva plataforma anticorrupción. Por su parte, el vocero de la Comisión, José Luis Caballero, garantizó que el nuevo organismo será un grupo profesional, neutral y especializado. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

URGEN A ESTADOS HOMOLOGAR LEY

Tras la promulgación de la Ley General de Protección de Datos Personales, los estados del país deben apresurarse a homologar sus normativas locales, afirmó Francisco Javier Acuña, comisionado del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai). Luego de que el presidente Enrique Peña Nieto publicó la normativa el pasado 26 de enero, las entidades del país tienen un plazo de seis meses para legislar en materia de protección de datos personales. El comisionado manifestó que en el organismo hay preocupación de que los estados no logren homologar durante el plazo establecido porque es poco tiempo. (REFORMA, NACIONAL, P. 16, ISABELLA GONZÁLEZ)

PONE ASF LUPA AL GASOLINAZO

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) realizará diversas revisiones a todo el procedimiento de producción, importación y comercialización de gasolinas en México, incluido el cobro de impuestos a la ciudadanía. Los entes auditados en la cuenta pública de 2016 serán las secretarías de Hacienda y Crédito Público y de Energía, así como el Servicio de Administración Tributaria y Pemex. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, CLAUDIA SALAZAR)

GÉNEROS DE OPINIÓN

BAJO RESERVA/ EL INE Y EL PROBLEMA DE BAJARSE EL SUELDO

En algunos de los consejeros del Instituto Nacional Electoral, que preside Lorenzo Córdova, existe una preocupación por los efectos legales que pudiera tener la reducción salarial. Nos dicen que no se trata de que los funcionarios se nieguen a colaborar con la austeridad que exige la situación económica nacional. Nos explican que la razón de su angustia es que la medida, que se contempla en un paquete de racionalidad anunciado el 11 de



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Resumen de información nacional

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

enero pasado, choca con la Constitución. La reducción, nos dicen, tendrá que ser aplicada a pesar del consenso entre consejeros sobre la falta constitucional en que incurre el Instituto. Además, nos comentan, el dinero ahorrado no puede ser devuelto a la Tesorería de la Federación, por lo que existe duda sobre cuál deberá ser entonces el destino del dinero producto de la baja de sueldos, cuya aceptación es libre y voluntaria. Aseguran que si alguno de los afectados por la medida quisiese impugnar ante el Tribunal Electoral, tendría la puerta abierta para hacerlo. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 2, REDACCIÓN)